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Sitzung vom 06.01.2014                        
 

Sitzungsleitung: David Senft 
Protokoll: Kimberly Nowak  

	   NAME ANWESEND AB ANWESEND BIS UNTERBRECHUNGEN 
VERTRETUNG    
ü David Senft    
ü Valentin Senft    
ü Sebastian Hummel SPÄTER   
 Nada Abedin    
ü Marius Heintschel von Heinegg 18:05   
ü Svenja Schulte SPÄTER   
 Alisha Reichardt    
 Katharina Bach    
ü Jessica Pauz 18:00   
 Benjamin Freytag    
ü Martin Adams    
ü Johanna Sckaer 18:45   
ü Frederik Rabenschlag 18:00 21 :000  
ü Rebecca Herzog    
ü Kathrin Kopp 19:00   
ü Lisa Feinen    
 Mattes Bühren    
 Florian Gabriel    
ü Matthias Irrgang    
ü Alena Nonnast    
 Julian Gehrenkemper    
 Richard Lubberich    
 Stefanie Kammer    

RAT    

ü Julia Nagel    
ü Larissa Kaltenhäuser    
ü Lukas Barker    
 Pascal Michael Daniel    
ü Lena Ortz    
ü Niels-Ulrik Hartmann    
ü Christian Gutbier 19:30   
 Constantin Halim    

GÄSTE    
Kim Nowak  
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SCHLAGWÖRTER: DKMS, Semesterverteiler	  
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è Beginn Tagesordnung 

 
TOP 1: Eröffnung und Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit 

¼ Eröffnung der Sitzung um: 18:01 Uhr 

J Anzahl anwesender abstimmungsberechtigter Mitglieder: 7 

] Abstimmungsberechtigung: nicht gegeben 

] Abstimmungsberechtigt ab 18:09 Uhr -> 9 Mitglieder -> gegeben  
 

 
TOP 2: Genehmigung des Protokolls/der Protokolle der letzten Sitzung/en 

4 Protokoll vom 16.12.2014: 8j / 0n / 1e à  angenommen 

4 Protokoll vom 25.11.2014: 5j / 1n / 3e à  angenommen 
 

 
 
TOP 3: Genehmigung der Tagesordnung, Eilanträge, Bestimmung Diskussionsprotokollant 

F Anmerkungen zur Tagesordnung: 
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• keine 

! Eilanträge: Frederik Rabenschlag (Nach Widereinstieg von TOP 12) 

EILANTRAG BEGRÜNDUNG 

" Frederik -> Geld für Strahlende 
Kinderaugen 

Er hat das Geld schon ausgegeben und 

hätte es gerne zurück  

Einstimmig angenommen  
 

3 Genehmigung der Tagesordnung: 6 / 0n / 1e à  angenommen 

? Diskussionsprotokollant:  Rebecca Herzog  
 

 
 
TOP 4: Ankündigungen des Vorsitzenden 

• Frohes Neues Jahr! 
 

 
 
TOP 5: Berichte aus den Semestern  

1. Semester • Termi, Zellbio lernen  

• Chemie-Durchfallquote ca. 50 durchgefallen, wurde als viel 

empfunden  
# Vortragende/r: Jessica, 

Lena 

3. Semester • Lernt für Herz-Kreislauf 

• Erster Teil EKG-Seminar eher wenig sinnvoll, zweiter Teil soll 

besser sein  
# Vortragende/r: Frederik 

5. Semester • Gastro gelaufen, Klausur relativ schlecht ausgefallen, wird 

auch als unfair angesehen  

• Einige VL sind ausgefallen, ohne das sie nachgeholt wurden  

• In den Korrekturen fehlen auch einige Punkte 

• Hugo läuft  

 18:09 Marius ist da-> ab jetzt abstimmungsberechtigt  

# Vortragende/r: Rebecca 

7. Semester • Ortho-Praktika fangen an, in zwei Wochen Klausur 

• Klausureinsicht „Altern & Allgemeinmedizin“ wurde auf eine VL 

terminiert  
# Vortragende/r: Matthias , 

Lukas 
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9. Semester • Freisemester und Blöcke laufen  

# Vortragende/r: Martin  

PJ • Viel Arbeit, wenig Geld  

# Vortragende/r: Larissa 

Azykliker • Azykliker fangen an zu lernen für ÄBP 15 

# Vortragende/r: Julia N.  
 

	  

GO-ANTRAG 

Antrag: Widereinstieg in TOP 2 

Gegenrede: nein 

Rückzug: nein 

Abstimmung: 9j / 0n / 0e à  angenommen 

 
TOP 6: Berichte des Rates  

Vorsitz  • 12.2. Weiberfastnacht: Karnevalsparty im UKA zugunsten der 

Kinderklinik 

• Haben in den letzten Jahren so viel Geld erarbeitet, dass ein 

Klettergerüst angeschafft werden konnte 

• Auch dieses Jahr soll wieder das Kellnern von der Fachschaft 

übernommen werden  

• Bisher haben sich nur 5 Leute gemeldet, es werden dringend 

noch Hilfen gesucht -> Bitte bei Julia Nagel melden  

• Man muss sich auch nicht verkleiden 

• Vor Weihnachten wurden die Kommissionen mit 

standardisiertem Text herumgeschickt -> müssen ab jetzt 

geschlechterparietätisch besetzt sein, kann bei Nichterfüllung 

vom Rektor gekippt werden-> Es muss dokumentiert werden, 

wie die Geschlechterverteilung ist 

• Kommissionen werden noch besetzt 

• W3-Humangenetik: Nachfolge Prof. Zerres -> Martin möchte 

gerne gehen, Lisa auch, Kathi hat ebenfalls Interesse  

• W3- Neurobiologie: Brückenprofessur mit der Fakultät 1 -> Kim  

# Vortragende/r: Julia 
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• Evaluationskommission: W1 Zelluläre Neurodegeneration 

(Kipp) -> Lukas B., Kommission gab es schon einmal, da aber 

falsche Gutachter 

• W1 JARA Professur für translationale Hirnforschung -> Lukas 

B., Rebecca Herzog  

• Karla Deußer hat sich gemeldet, arbeitet in Bardenberg (seit 

den neuen Verhandlungen kein Vertragskrankenhaus mehr) -> 

Frage von Julia, ob wir aufgrund der Tatsache, dass das KH 

neben dem UKA das einzige Lehrkrankenhaus mit einer 

Neurologie wäre, daher die Überlegung, ob wir als Fachschaft 

dazu Stellung beziehen möchten  

• So gibt es nur wenig Neurologie-Plätze-> Sodass die Plätze im 

UKA überfüllt sein werden (Rebecca, Larissa) 

• Immer noch die Möglichkeit, das PJ RWTH-extern zu machen 

(Larissa) 

• Thema war im Fakultätsrat (Julia N.) 

-> Bitte vor den nächsten Vertragsverhandlungen noch einmal 

anmerken, dass wir mehr Neuro-Plätze wollen 

Finanzen • Asta: ab Haushaltsjahr 2015 muss ein Haushaltsplan erstellt 

werden (laut Fachschaftsrahmenverordnung), da wir erstmalig 

mehr als 2500 Studierende sind  

• Das wird viel Aufwand im SS werden, wahrscheinlich braucht 

man ein Haushaltsprogramm  

• Es handelt sich um 2000-3000€, die vom Asta an unsere FS 

ausgezahlt werden  

 

# Vortragende/r: Lukas 

Studium und Lehre • 10.12. Nachbesprechung Neuro-> Überarbeitung des freien 

mündlichen Prüfungsformates zugesichert  

• Vorschlag der FS: Tandemvorlesungen besser verzahnen, 

Herr Clarner sollte Sprechstunde einführen für bessere 

Erreichbarkeit, gerne ein Wrap-Up am Ende  

• Treffen bezüglich 10tes Semester Umstrukturierung in ca. 2 

Wochen-> Modularisierung des Semesters ist geplant-> 2 

# Vortragende/r:  Niels, 

Christian  
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Wochen mehr Lernzeit; soll aber nur eine Akutlösung für das 

nächste Semester sein, angestrebt von der FS sind vier 

Wochen mehr  

• Ein Teich zwei Welten : Es werden noch Helfer gesucht , 4 

Themen zu Open-Space-Konferenzen (Vorlesungen, 

Modellstudiengang, Prüfungen, Evaluation) , „Kotz-dich-aus-

Kästen“ 

Öffentlichkeit • KeXe- Treffen vor den Ferien, keine Neuigkeiten 

• 28.1. Studieninfotag, Helfer werden gesucht 

• Global Brigades wollen kein FS-Projekt werden  
# Vortragende/r: Lena  

Erstsemesterarbeit • Aula-Carolina-Party wird ins SS verschoben, wahrscheinlich 

wird aber nach Zellbio 1 eine Party im NOX stattfinden  
# Vortragende/r: Julia N  

 

	  
 
TOP 7: Berichte der Projekte 

nationale und internationale 
Arbeit 

• Buko in Halle, war super  

•  Twinning-Project (Schüleraustausch für Studierende), Partner 

Uni in Istanbul wurde gefunden auf dem BuKo 

• TNT-Seminar, David war da 
# Vortragende/r: David S. , 

Jessica 

bvmd Austausch • Läuft alles gut, 16.1 neue Incomings, heute Orga-Treffen  

# Vortragende/r:Jessica 

MSv/Welt Aids Tag • Welt Aids Tag am 1.12. -> Pontstraße, Karman-Foyer  

• Nächstes Treffen am Do 

• Schulbesuche am Inda-Gymnasium 
# Vortragende/r: 

GandHI • 21.1., 17.00 Uhr : Veranstaltung zur Auswirkung von nukleärer 

Strahlung  

• Dazu gibt es eine Fb-Veranstaltung  

• Teilnahme an der Neustrukturierung des 3. 

Studienabschnittes, damit Global Health da mehr integriert 

wird-> Kurs wird für Physiotherapeuten zum Thema Global 

Health gegeben 

# Vortragende/r: 



   

 

 
 

  

 

Seite 7 /13 Sitzung vom 06.01.2015 

FACHSCHAFT 10/1 Humanmedizin RWTH Aachen 

FACHSCHAFT 10/1 Humanmedizin 

• 7.2. „First do no harm“- Fam- Vorbereitungskurs  

UAEM • / 

# Vortragende/r: 

Anamnesegruppen • Trauma-Workshop 

# Vortragende/r: 

Teddybärkrankenhaus • Anmeldungen werden eingetrage (80%) -> 1700 Kinder haben 

sie schon  

• Wird aber schwierig, weil wenig Ärzte 
# Vortragende/r: rebecca  

Arbeitskreis Notfallmedizin • / 

# Vortragende/r: 

Admins • Verteilersache läuft an, noch Probleme werden gelöst (nicht 

jeder kann Mails schreiben etc)  
# Vortragende/r: Matthias 

First Aix • / 

# Vortragende/r: 

PAULA • Planung muss demnächst begonnen werden  

# Vortragende/r: Martin  

Unicup • Gewonnen!  

• Pokal ist da, zwar noch nicht graviert aber das kommt noch 

• Abrechnung wird nach der Winterpause gemacht  
# Vortragende/r: Johanna 

Sckaer 

 

Service / 

# Vortragende/r: 

L.A.V.A. / 

# Vortragende/r: 

Medizinerball • Johannes Porz und Philipp Baldia kümmern sich  

# Vortragende/r: David 
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Mission: Strahlende 
Kinderaugen 

• 28.11. Sachen wurden ins Lager gebracht, wurden 3.12-2.1. in 

den Kosovo gebracht und verteilt, im FS-Drive sind Infos 

• Ausweitung des Projektes ist geplant, dann wird Hilfe 

gebraucht  
# Vortragende/r: Frederik  

Schwanger im Studium • / 

# Vortragende/r: 
 

	  
	  
TOP 8: Berichte aus den Kommissionen  

Kommission 
(Studienkommission) 

• 27.11: 2.StEx schlechter ausgefallen-> 10 Semester recht voll, 

weniger Lernzeit , Streuung ist aber auch extrem gering  

• Evaluna-Mittel wurden vergeben: HKL, Endo, HuGo # Vortragende/r: Niels, 

Larissa  

Kommission (Fakultätsrat) • Abschnittsquote des M2 war Thema 

• Drittmittel-finanzierte Mitarbeiter können sich jetzt auch für 

Start-Projekte bewerben  

• Dekan Uhlig wurde wieder gewählt  

# Vortragende/r: Larissa 

Kommission 
(Bibliothekskommission ) 

• Festlegung, welche Zeitschriften dauerhaft gekauft werden, 

bisher werden 1Mio. € für Zeitschriften ausgegeben  

• Alle Zeitschriften, die in den letzten 4 Runden gekauft 

wurden, werden weiter bestellt, pro Institut können 

Wünsche eingereicht werden  

• Tool für den aktuellen Stand der Forschung soll für die Bib 

evaluiert werden, evtl die Möglichkeit, da auch Amboss 

einzureichen  

# Vortragende/r: Lukas B.  

 

	  
	  
	  
	  
	  

	  
TOP9: Berichte aus den AGs 

Modellstudiengangs- • 3. Studienabschnitt umstrukturieren -> AG ist räumlich nicht 
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entwicklung möglich auf der Klausurtagung am 26.2.  

• Studientag zum Thema wurde angeboten 

• Rede zur Klausurtagung wird demnächst geschrieben  
# Vortragende/r: Christian 

AIXTRA-Konzept • Treffen am 13.1.  

# Vortragende/r: Lukas 

Vollversammlung • Nix neues 

# Vortragende/r: David  

Weihnachtsessen  • Alle waren sehr zufrieden, bisher noch keine Rechnung 

erhalten  
# Vortragende/r: Jessica, 

Lisa 

Schöner Wohnen und 
Arbeiten 2.0 

• Zwei Anträge  

Vortragende/r: Matthias  

TOP 10: Diskussion (Semesterverteiler) 

# Vortragende/r: Matthias Irrgang 

$ Informationen: Die Jahrgangskoordinatoren würden gerne auf die Verteiler, um „bei den 

Projekten auf dem Laufenden zu bleiben“  

$ Problem: Studierendeninterne Informationen sollen ausgetauscht werden können  

% Diskussion:  

• S. Argumente  

•  

PROS CONS 

Ë  

§ Bisher haben sich die 

Jahrgangskoordinatoren über den 

Aufwand beschwert, die Mails weiter zu 

leiten, das wäre eine Möglichkeit 

gewesen, informiert zu sein (Larissa) 

Ë  
§ Vertrauen der Studierendenschaft in 

einen privaten Verteiler  

 

ü Ergebnis der Diskussion: 
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•  Das Interesse der Jahrgangskoordinatoren wird als positiv bewertet, allerdings wird der 

Jahrgangsverteiler der Fachschaft als studierendeninternes Kommunikationselement 

gedacht, sodass dieser Weg von uns nicht als sinnvoll angesehen wird. Gerne stehen wir 

jedoch über andere Wege, wie zBsp Kontaktaufnahme über die Projektkoordinatoren,  zur 

Informationsweitergabe zur Verfügung 

? Bemerkungen: / 

Action Items: 

•  

Verantwortliche Personen: 

•  

Deadline: 

•  

	  
 
	  
TOP 11: Mitarbeiter des Monats (Wahl/Vorschläge) 

• Dezember:  

• Frederik und Marius – Mission strahlende Kinderaugen 9 

• Orga-Team Weihnachtsessen 2 

• Unicup-Team 7 

• Januar, Vorschläge:  

• DKMS-Aktion 

• Matthias für den Film, den er gedreht hat  

• Ein Teich- zwei Welten- Orgateam  
 

	  
	  
TOP 12: Anträge   

, Transponder (2.Versuch) Diskussion: 

• Schon stattgefunden  
Art: Transponderantrag 

Antragsteller: Kathrin Große-Westerkamp  Abstimmung: 13j / 0n / 0e à  angenommen 

, Novemberkolloquium (2.Versuch) Diskussion: 

•  
Art:  Kostenübernahme 

Antragsteller: Gerda Lachmann (Logopäden) Abstimmung: 13j / 0n / 0e à  
angenommen/abgelehnt 

, Weihnachtskarten Diskussion: 

• 76€ für 250 Karten, Karten existieren 
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schon  

Art:  Kostenübernahme  

Antragsteller: Stefanie Kammer Abstimmung: 13j / 0n / 0e à  
angenommen/abgelehnt 

 

, Div. Material (2.Versuch) Diskussion:  

•  
Art:  Kostenübernahme 

Antragsteller: Admins  Abstimmung: 13j / 0n / 0e à  angenommen/abgelehnt 

, Diverses Material  
(2.Versuch) 

Diskussion: 

•  

Art:  Kostenübernahme 

Antragsteller: AG SWuA Abstimmung: 12j / 0n / 1e à  angenommen/abgelehnt 

	  
	  

GO-ANTRAG 

Antrag: Widereinstieg in TOP3 

Gegenrede: nein 

Rückzug: nein 

Abstimmung: 13j / 0n / 0e à  angenommen 

	  
	  

, Strahlende Kinderaugen  Diskussion: 

•  
Art:  Kostenübernahme 

Antragsteller: Frederik 

Rabenschlag  

Abstimmung: 13j / 0n / 0e à  angenommen/abgelehnt 

	  
	  
TOP 13: To Do  

& Aufgabe (Global Brigades 

brauchen eine 

Sponsorenliste)   

Verantwortlicher: Valentin S.  

& Inhalte für die FS-Webseite Verantwortlicher: 
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& Postenbeschreibungen 

vom Rat   

Verantwortlicher: 

 

	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  
TOP 14: Verschiedenes, Review 

• Leute zu GandhI-Veranstaltung einladen (Valentin S.) 

• Bitte um Reaktionen auf die Emails über den FS-Verteiler (Matthias) 

• Feedback-Tool für UKs laufen ziemlich gut (Matthias) 

• Fachschaftsfilm ist in den Startlöchern (Matthias) 

• Dankeschön für DKMS-Aktion- 2344 Leute wurden registriert (Johanna Sckaer) 

• Film zur DKMS-Aktion (Matthias)  

• Letzter Aufruf für FS-Kleidung (Kim) 

• Sponsoring-Gespräch mit der APO-Bank kommenden Die. 18:00 Uhr (David S.)  

• Geschäftsführender Vorstand BvMD ist gut gestartet, zwei Posten vakant (Svenja)  
 

 
 

ENDVERMERK 

Schluss der Sitzung: 21:00  

Abgestimmt und angenommen am: 

Unterschrift Vertretungsvorsitz: 

Unterschrift Protokollant: 
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